

L'EMMANUEL

BESOIN DE NOS ÂMES (1)



L y a un être dont la présence est indispensable: c'est Dieu. Aussi, dans toute créature, quel espoir quand il approche, quelle ivresse quand il passe, quelle sécurité quand il demeure!... Le monde inanimé lui-même ne peut s'empêcher d'éprouver je ne sais quel transport dont parle l'Écriture quand elle dit: *En présence du Seigneur, les firmaments rayonnent, les montagnes bondissent de joie, et l'on entend, sur les flots exaltés, des bruits d'allégresse pareils à des applaudissements.* C'est que toute créature se retrouvant à sa source, se retrouve en même temps dans l'abondance de l'être et de la vie.

Si Dieu, un instant, cessait d'habiter parmi nous, le monde aussitôt tomberait dans une anarchie et un effroi qui rendraient impossible l'existence.

La conviction même qu'un être bon et souverain est près de nous, assiste à nos journées pour les surveiller et en protéger les étapes, est nécessaire à chacun de nous.

Partout où cette conviction s'affirme et s'enracine, on voit s'établir la confiance et la sécurité; car être sûr de la présence de Dieu, c'est se sentir en sa main, se sentir en cette main tendre et puissante, c'est se reposer à l'abri de toute infortune définitive. Quelles que soient les ruines accumulées, si Dieu est là, le dernier mot reste à la vie; quelle que soit la solitude apparente, le monde demeure peuplé; quelles que soient les menaces de l'avenir, le

(1) Glané dans un long et magnifique discours du R. P. Janvier sur l'Eucharistie.